



Periódico Católico--Monárquico.

PRECIOS DE LA SUSCRIPCION.

E. Olot. 12 rs. trimestre.
En el resto de España. 15 »
En el Extranjero. 8-50 francos.
Remitidos, de 1 á 20 reales line .
Anuncios, á precios convencionales

OLOT.

MARTES 27 OCTUBRE DE 1874.

Año I.

Núm. 14.

PUNTOS DE LA SUSCRIPCION.

OLOT, Imprenta del periódico y redaccion del mismo.

FUERA DE OLOT, quedan autorizados los Comandantes de armas.

Sale los MARTES, JUEVES Y SABADOS.

Seccion no oficial.

POR UNO MAS Ó UNO MENOS...

Todos los habitantes (de Cataluña) son soldados de la Patria, y deben tomar las armas cuando aquella se halla en peligro, ya por una invasion extranjera, ya por verse amenazados sus fueros y privilegios.

Usage PRINCEPS NAMQUE, confirmado por D. Fernando I en las Cortes de Barcelona; año 1481.

Por todas partes no se oye hablar mas que de fueros. Todo el mundo quiere los fueros; todo el mundo grita ¡bajo las quintas! Está bien, pero quien quiere una cosa debe quererla toda, con todas sus ventajas y tambien con todos los sacrificios que para obtener aquellas ventajas es necesario practicar.

Bueno es que se grite ¡viva los fueros de Cataluña! pero sépase que este grito incluye este otro ¡Viva el alzamiento general! porque ese alzamiento general, como decimos en el tema, está contenido en los fueros de Cataluña cuando estos mismos fueros están amenazados. Y si cuando están amenazados ¿no lo estará cuando se han perdido y se trata de recobrarlos?

Advertimos ante todo que no tratamos aquí de prejuzgar ninguna cuestion. No sabemos que medida adoptará la Diputacion General catalana, ni pretendemos saberlo.

Lo único que aquí queremos dejar consignado es, que conforme á fuero, la Diputacion tiene derecho para ordenar el alzamiento general, como si

la memoria no nos es infiel lo ordenó la Diputacion de Vizcaya.

Por si un dia es conveniente, vamos hoy á desvanecer un error que se ha hecho general. Hay un problema que tiene dos soluciones pero que en el resultado final distan tanto la una de la otra como el cielo de la tierra. El problema es: *por uno mas ó por uno menos....*

Es muy antiguo el sistema de que cuando no se quiere hacer alguna cosa se busquen excusas: cuando menos data del tiempo de Jesucristo, como se desprende de una de sus divinas parábolas.

Unos cuantos amigos habian sido invitados para que acompañaran á otro amigo en la mesa en una opípara cena que tenia preparada. La cosa no era muy árdua que digamos; no exigía mas trabajo que salir de casa y dar algunos pasos hasta llegar á la casa del amigo, que de seguro no distaria siquiera un kilómetro. Y sin embargo, ninguno de los amigos queria hacer ese pequeño sacrificio.

Decir á secas no quiero, se consideró frase demasiado grosera; convenia pues echar mano de los *cumplimientos*, debían venir las excusas. El primer invitado se negó á asistir, no porque fuera cojo, sino porque *habia comprado una granja y necesitaba ir á verla*. El segundo que se negó á ocupar el puesto que se le tenia señalado, no fué porque estuviera enfermo, puesto que *habia comprado cinco yuntas de bueyes y queria ir á probarlas*. El tercero no se desprende claramente del texto sagrado si estaba ó no enfermo, solo dice que por excusa respondió que *no podia ir, porque habia tomado mujer*.

Si, pues, aquellos caballeros (si algo de caballero tenían) se negaron

á complacer á su amigo en cosa tan poco árdua, no nos admira tampoco que en estos dias se encuentren amigos del Rey que se nieguen á cumplir su deseo fundados en las mismas fútiles excusas en que se fundaron aquellos de que nos habla el Evangelio.

Reflexiónese un poco sobre las excusas de que nos habla el Evangelio, atiéndase á las que comunmente alegan los ojalateros, y se verá que nada nuevo inventan estos, y que su cantinela tiene ya 19 siglos de fecha si es que no data ya de la creacion del mundo.

Sin embargo, hoy se ha progresado un poco mas. Hoy se alega la excusa, y decimos excusa porque á no ser que falten las fuerzas físicas ó se esté físicamente impedido, no hay razon que valga para negarse á vindicar la honra de la Patria, como con mucha razon los demostraba el señor J. de P. en su patriótico artículo.

En nuestro concepto se falta, sino al deber religioso, que en esto no debemos meternos, por lo menos al deber que todos tenemos de salvar la patria, y si somos verdaderos catalanes al deber de restaurar nuestros venerandos fueros. Pero como se quiere evadir toda clase de responsabilidad, muchos dicen que, á pesar de que les asisten *razones poderosas* para no tomar parte en el alzamiento español, con todo lo harian si su concurso fuera necesario, pero que no lo es, porque *por uno más ó uno menos...*

Es verdad que si por ejemplo con 100.000 hombres ha de obtenerse el triunfo, es de presumir que tambien se obtendria con 99.999. Si *uno más ó uno menos* quisiera decir esto, ya no habríamos tomado la pluma para

si este artículo; pero es el caso que escribir *uno más ó uno menos*, resuelto el problema de un modo nos dá 100.000, resuelto del otro nos dá 30.000 y aun menos, y de una á otra cifra va mucha diferencia.

Porque como, hablando claro, los que sacan á plaza el *uno más ó uno menos* son los que malditas las ganas que tienen de trabajar, todos se deciden por el *menos uno*, de lo que resulta una suma negativa formada de los términos—1—1—1—.....= —10.000, 20.000, 30.000... según sea el número de términos negativos de que se compone la suma.

De todo lo cual resulta que el problema *por uno más ó uno menos* resuelto de un modo nos daría el triunfo, y resuelto de otro puede dejarnos por de pronto como estábamos, es decir sin la seguridad siquiera de que después de muertos podrán descansar nuestros huesos en un campo santo, y otro día sin matrimonio, sin patria, sin propiedad y Dios sabe sin cuantas otras cosas.

Es, pues, muy conveniente que el dicho *por uno más ó uno menos* desaparezca de todo libro carlista, y que en cambio le reemplace el CUENTES VMS. CONMIGO Y HABRÁ UNO MAS.

Como al enfermo que no quiere una taza de caldo, comunmente se le ordena tome dos, vamos á obsequiar al marqués de la Vega de Armijo reproduciendo en nuestro periódico el artículo *La Reina de España*, que le dedicaba el valiente y no menos concienzudo periódico carlista de Bayona *La Voz de la Patria*, y que tanto por lo visto le repugnaba tragar.

Dice así:

LA REINA DE ESPAÑA.

Habíamos creído que los revolucionarios podrían ser perjudiciales á la patria, pero no habíamos podido creer nunca que estos dejaran de ser hombres de honor y que olvidaran la historia de su nombre.

El embajador de Mr. Serrano, el Sr. marqués de la Vega de Armijo, acaba de dirigir una nota al gobierno francés, en la cual insulta á la señora doña Isabel de Borbon, de quien mereció ser ministro.

Por mas que lo sintamos, no nos ocuparemos de este asunto. Protestemos sí, como hombres de honor de los calificativos que emplea contra la princesa de Castilla, y dejemos á los diarios alfonsinos la tarea de defender á la que fué su Reina.

Pero el marqués de la Vega de Armijo, al hablar de Doña Margarita de Borbon, Reina legítima de España, por su matrimonio con el señor Rey D. Carlos VII, olvidando los respetos que se deben á la dama, si es que alguna vez los conoció S. E. revolucionaria, dice que la *pretendida Reina de España*, Doña Margarita de Borbon, no es molestada en su residencia de Pau.

No queremos contestar á lo de pretendida; pero afirmaremos que es Reina de España, porque siéndolo su marido por el derecho, posee además por sus altas virtudes y su acendrada caridad el respeto de amigos y enemigos, bien entendido, á escepcion del marqués de la Vega de Armijo, y si la augusta nieta de Enrique V. vive hoy en Pau, es porque aparte de ser princesa francesa, se ocupa solo de la educacion de sus hijos y de hacer el bien á los soldados de todos los partidos que caen en los campos de batalla, y no deja de serlo por no habitar espléndidos Alcázares, que esta augusta Señora tiene un trono mas bello edificado sobre los corazones de cien mil voluntarios carlistas, viviendo solo dedicada en su modesto retiro á obras de caridad y al cuidado de sus hijos los príncipes de Borbon, legítimo porvenir de la España católica.

La Señora Doña Margarita de Borbon Reina legítima de España no pretende nada, absolutamente nada; si el marqués de la Vega de Armijo desea encontrar pretensiones podrá hallarlas en un cierto testamento otorgado en París que se relaciona con una cierta señora á quien conoce mucho S. E. Pero siempre con el respeto que se merece S. E. revolucionaria el embajador del casi augusto Mr. Serrano (!) debemos decirle que su conducta en lo que se relaciona á la augusta hija de Luisa de Borbon, no está conforme con los deberes impuestos á los hombres de honor y á los caballeros. Molesta á la dama, insulta á la Señora, y eso no ha sucedido nunca en la tierra clásica de los caballeros, que por el solo hecho de serlo, debían respetos y deferencias á ese sexo privilegiado, pero sin duda el Sr. de la Vega de Armijo ó no ha sabido esto nunca ó lo olvidó con el tiempo cometiendo actos que nosotros no dudaremos en calificar de contrarios á la manera de ser de un hombre honrado y de un grande de España.

Seguramente que sobre la conducta del Sr. de la Vega de Armijo hubiéramos dicho muy poca cosa, si con su nota no hubieran coincidido las líneas siguientes que

han visto la luz pública en la *Gazeta National* de Berlin, órgano de los revolucionarios de Madrid y sobre todo de Mr. de Bismark:

„Segun lo que yo oigo decir, este documento (la nota Vega-Armijo) está concebido no solo en forma muy cortés, sino tambien muy clara (*bestiment*) y el embajador ha pedido de una manera poco encubierta la destitucion del famoso prefecto Nadaillac, A QUIEN LOS BUENOS OJOS DE DOÑA MARGARITA PARECEN HABERLE POR COMPLETO ENSORCISADO.”

Quien de manera tan indigna se atreve á insultar á una dama de reconocida virtud, á una princesa de sangre Real, á una madre cristiana que ha merecido ser respetada en todas partes por sus altos méritos y su esclarecida bondad, quien desciende en aras de miserables contiendas políticas á la calumnia y al ultraje, ese NO ES NI HONRADO NI ES CABALLERO, y no merece que el que de digno blasona se permita ni aun escupirle á la cara por miedo de que el lodo que respira, pueda mancharle, lodo adquirido sin duda alguna, en alguno de los presidios que el Estado en Alemania costea y de donde habrá sido sacado por sus patronos para ocupar un elevado puesto, que de tales sitios suelen sacar los liberales sus hombres célebres.

En Alemania se ha publicado la calumnia, á Alemania irá nuestro periódico, y esperamos conocer la actitud de la prensa de ese país para juzgar de su dignidad y del estado de la civilizacion de que constantemente blasona, que no es de honrados insultar á quien por su altura ó por su sexo no puede contestar, y para proferir calumnias debieran dirigirse á hombres, que se honrarian contestándolas por que su corazon y su brazo estan y estarán siempre al servicio del honor, la justicia y el respeto que se debe á quien Señora nació.

La Alemania comienza á estar conocida y á ser juzgada; sentiremos tener que declarar que del Rhin allá han nacido muchos redactores de la *Gazeta National* y la Europa al conocer esa indigna y asquerosa conducta recordará que los soldados alemanes observaron en Francia durante la última guerra, una manera de ser parecida á la de los soldados de Atila.

Existe en España un principio de justicia que dice: „el que es causa de la causa, es causa de lo que se causare.” El embajador de Serrano con su desatención es causante de la injuria y por lo tanto responsable de ella.

Lo dicho dicho está, y lo que

debe ser sostenido se sostendrá, pese á quien pese.

EL MARQUÉS DE ALEX.

Sección de noticias.

Otra Victoria.

La facción del jefe republicano Salamanca ha sido completamente derrotada por las tropas Reales acudidas por el coronel Moore y el Cura de Flix en las inmediaciones de Amposta, causándole muchas bajas de muertos y heridos, y además 500 prisioneros de infantería, toda la caballería en número de 170 y las 4 piezas de artillería.

Aun no se ha recibido el parte oficial, pero la noticia ha venido por conducto autorizado y no dudamos de su veracidad.

—

Sr. Director de EL Iris.

Gerona 22 de Octubre sobre las 11 de la noche.

Muy señor mío: Ya tenemos otra hazaña del célebre Moreno ó del Boquica moderno como le llama V. Esta vez le ha tocado el turno á Santa Coloma y según tengo entendido á la ronla de Gelabert.

El 18 por la noche salió de esta Moreno con los suyos; llegaron á Santa Coloma, y antes de amanecer ocuparon las casas por donde debían salir los carlistas. Al hacerse de día, unos cuantos entraron en la población, dejando libre á los carlistas solamente el paso que conducía á las casas anticipadamente ocupadas. Pasó la cosa como deseaban, y fueron cuatro bárbaramente asesinados, viniéndose luego Moreno y comparsa con un prisionero que sabían estaba enfermo en una casa, por lo que al llegar á esta fué conducido al Hospital.

Hoy, en cambio, una guardia apostada en el *Hostal* de la República, con pocas descargas ha hecho huir á los héroes de Santa Coloma, no atreviéndose éstos ni siquiera á asomar las narices en las esquinas de Sarriá. Son muy bravos.

El 16 los carlistas procedentes de la Marina llegaron á Sarriá, y los bravos de esta llegaron hasta tener ocupada la Catedral por la milicia.

El puente que se levanta en el paso de Galligans está á medio trabajo. Su construcción perjudica á las casas vecinas, de las cuales convierte en bajos los primeros pisos. Las obras de defensa continúan en gran escala, y es cosa de ver como los quintos apenas salidos de los brazos de sus madres, son los que arrostran los grandes trabajos, y esto cuando no los ocupan en faenas peores. En cambio les han rebajado el sueldo á tres reales.

El gobierno se vale de todos los medios para acabar con los bolsillos de sus súbditos. Ahora hace forzosa la cédula á los de 14 años arriba. Se vé en ella el derecho del gobierno, el impuesto municipal,

mas el trabajo de estenderla, y como si esto no bastase, hoy se ha pregonado que desde mañana en adelante se aumentarían sus impuestos. Yo, pues, digo; si hoy ya asciende á 9 reales su importe, ¿á cuánto llegará mañana? Y hay todavía quien encuentre caras las de los carlistas.

Los liberales andan muy cabizbajos por la marcha de los carlistas en el Norte y Centro, y entre dientes comentan la *Gaceta* al dar cuenta de la gloriosa acción empeñada por Lozano. ¡Qué paliza nos han dado, nosotros á ellos!

Al gobierno le ha parecido bien dar descanso á los carlistas acuartelando las tropas hasta que olviden el real y medio á que se les ha rebajado. No lo dirán así los diez y pico soldados que en cortos días han salido de esta para unirse al ejército Real.

En esta tenemos de guarnición el regimiento de Navarra, todos soldados de cuatro días, algunos carabineros, la guardia civil y la milicia.

Al preguntar hoy que significa esa tristeza de los liberales que se vé marcada en su rostro, se me ha contestado, del temor que les ha entrado de que no podrán embaucar á nadie por las Ferias, porque los carlistas iban á bloquear la ciudad.

En esta apenas llega nada de Barcelona, á no ser de cuando en cuando algun paquete de periódicos, que no sé porque lo permiten los carlistas.

La ley de enseñanza ó mejor proyecto, tiene fastidiados á profesores, alumnos y padres; y ni el diablo entiende como saldrá el cuadro cuando esté acabado.

Una persona de entera confianza me dice ha leído una carta de un granadino escrita á su hijo que se encuentra de guarnición en esta, en la que le dice en sustancia. «Hijo, sabe que hemos entrado en Granada, hemos tomado todos los fondos, cobrado la contribucion y nos paseamos y entramos en las poblaciones como mejor nos place. Nuestras fuerzas aumentan prodigiosamente y así no sea que lleves un día más el ros del gobierno de Serrano.» No respondo de la autenticidad de la carta, pero así me lo han asegurado.

Hasta otra, pues se me cierran los párpados.

El Corresponsal.

De El Cuartel Real.

Como habrán advertido nuestros lectores, los cañones y fusiles recientemente desembarcados en Fuenterrabía son de sistemas prusianos.

Es lógico que esas armas hayan sido adquiridas en Prusia.

Hacemos esta observacion á Vega Armijo, para que se sirva dirigir una de sus valientes notas á Bismark.

¡Atrévase V.!

—La nota del embajador de Serrano pide nada ménos que la exclusion absoluta de los carlistas del territorio francés.

—Es evidente que en la nota del embajador de Serrano ha tenido Bismark mas parte que nadie. Los periódicos de Prusia son los que primeramente han anunciado su existencia, y por otra parte el tono y el estilo corren parejas con los de las notas enviadas por Prusia á Francia en 1870.

En castellano hay un adjetivo para ca-

lificar al que hace estos papeles de segundo encubridor.

Pues eso es Serrano.

—La *Liberté* del dia 13 decía lo siguiente:

«La marcha algo precipitada del Gran Duque Constantino ha causado cierta sorpresa. Se sabe que el hermano del Emperador de Rusia tenía el propósito de asistir á la representación que esta noche se verificará en la Opera en favor de los alsacianos lorenenses. Esta noticia habia causado gran sensacion en París. La presencia del Gran Duque Constantino, muy simpática á Francia, transformaba quizá esta obra de beneficencia en una manifestacion política, grave y recogida en favor de la Rusia; pero se nos dice que ha sido llamado inmediatamente.... Tambien se nos asegura que acaba de remitir 40,000 francos al comité alsaciano-lorenés, á fin de cooperar personalmente á esta obra de beneficencia.

Estas noticias, no desmentidas despues por ningun periódico, tienen cierta importancia en los momentos en que Vega Armijo, ó lo que es igual, Serrano y Sagasta, convertidos en escribientes de Bismark, presentan la descarada y petulante nota que tanto ha indignado á Francia y con tan poco gusto se ha conocido en Inglaterra y Rusia.

Además, la marcha precipitada del Gran Duque Constantino coincide con la marcha no ménos precipitada de todos los agentes diplomáticos de Francia á sus respectivos puestos.

Todo anuncia que la atrevida é insolente nota de Vega Armijo vá á inaugurar una agitada campaña diplomática, cuyo fin podria ser otra campaña ménos pacífica.

—En Salamanca y en Lugo se han amotinado los quintos que estaban en los depósitos al ir á ser agregados á los batallones. En una y otra ciudad tuvo que hacer uso de las armas la tropa, resultando en la primera un oficial y dos quintos muertos, y en la otra un muerto y varios heridos.

—Mientras las columnas republicanas de Morales y Laguardia están alojados en Segorbe, los dos mil hombres del coronel Sr. Cucala ocupan los pueblos de Altura, Caudiel, Navajas y Algimia, que puede decirse circunvalan aquella ciudad, encontrándose en ella los republicanos poco ménos que prisioneros, pues ni á las puertas de la población pueden salir.

—Leemos en *La Epoca*:

«Nuestras cartas de Londres, de París y de Francfort muestran una grande irritacion por las jugadas á que ha dado lugar en sus Bolsas la noticia del asesinato de D. Carlos. Las pérdidas han sido grandes, y las consecuencias para nuestro crédito pueden ser lamentables.»

—Confiesa la prensa liberal que la situacion de Pamplona es cada dia mas difícil. La escasez de combustible ha obligado al vecindario á echar mano de la magnífica arboleda que embellecía el paseo denominado la Taconera. Los artículos de primera necesidad alcanzan un precio exorbitante, y el bloqueo se estrecha cada vez más, teniendo que sostener diariamente los centinelas fuego con nuestras avanzadas.

—El oficial prusiano que vá agrega lo al ejército de los republicanos para infor-

mar á su gobierno de las operaciones militares, es un tal Stumm, y que ya hizo la compañía de Kiva agregado al cuartel general ruso.

—En un mismo dia, dice el *Diario de Santiago*, se ha suicidado en la Coruña, pegándose un tiro, el segundo comandante de la reserva, un jefe de caballería, arrojándose de un balcón de un tercer piso, y un artillero en la plaza de Riazor.

—Empañan los liberales en esa infame guerra de mentiras que nos hacen, han comunicado desde Santander por telégrafo á la prensa extranjera, la estupenda falsedad de haberse entregado á los republicanos algunos batallones vizcaínos al grito de ¡paz y fueros!

Esto no es mentir; esto es burlarse de Europa.

—La inminente organizacion de la *lands arm* alemana, ó sea levantamiento en masa, empieza á producir sus efectos, pues la *Agencia Havas* anuncia que el gobierno de Rusia, movido por esta circunstancia; ha firmado ya cinco decretos militares sobre la movilizacion de las reservas y formacion de los cuerpos de ejército.

—De *La Voix de la Patrie*:

«Nueve Borbones están al lado del Rey Carlos VII.

El Infante D. Alfonso.

El Príncipe D. Enrique, hijo del Infante D. Enrique.

El Príncipe D. Francisco, idem.

El Príncipe D. Alberto, idem.

El coronel Gurovski y Borbon.

Estos son españoles.

S. A. R. el Conde de Caserta, hermano de S. M. el Rey de Nápoles.

S. A. R. el conde de Bari idem.

S. A. R. el Duque de Parma, hermano de S. M. la Reina Doña Margarita.

S. A. R. el Conde de Bardi, idem.

Un Borbon está al lado de Doña Isabel ni de su hijo el joven Príncipe D. Alfonso; ni tampoco está al lado de aquella Señora su marido D. Francisco.»

—«Entre los agraciados por el gobierno de Mr de Mac-Mahon con un permiso forzado de viajar hasta Nantes, se encuentra nuestro querido amigo el señor D. Luis Echevarria, antiguo Director del *Prensa nienta Español*.

Deseamos á nuestro amigo un feliz viaje, así como que su salud no se quebrante con las agitaciones y molestias que proporcionan los cambios de domicilio.»

—«Se nos asegura ser cuarenta los carlistas conocidos que deben ir á vivir á Nantes por permiso (!) del gobierno francés.

Y luego dirán que no nos protejen.

¡Ingratos que somos para no conocerlo!»

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

De *El Cuartel Real*.

Estella 14, á las 8 noche.

«S. M. se ocupa sin descanso de la vasta organizacion que quiere dar á todos sus ejércitos en breve plazo.

El enemigo continúa en las mismas posiciones.

Estella 16, á la una tarde.

Se observa gran actividad en los trabajos del ejército. Ayer tuvo S. M. una larga conferencia con los generales Elío y

Mendiz, despues de haber visitado las posiciones de la Solana.

Estella, 16, á la una tarde

S. M. el Rey se ha servido hacer los nombramientos siguientes:

Coronel honorario del primer regimiento de caballería de Castilla, á S. A. R. el Infante de España, D. Roberto de Borbon, duque de Parma.

Coronel de Artillería á S. A. R. el conde de Caserta, hermano del Rey de Nápoles.

Capitan del primer regimiento de caballería, á S. A. R. D. Enrique de Borbon conde de Bardi.

Capitan de caballería, á S. A. R. don Pascual de Borbon, conde de Bari.

De *la Voix de la Patrie*. (Oficial).

Estella 16, 7 h. 40 noche.

Noticias del campo enemigo aseguran que la indisciplina cunde y que las rivalidades entre Laserna y Moriones toman un carácter grave. A esto se debe á la inactividad que se observa en sus operaciones. El Rey ha estado hoy en Oteiza acompañado unicamente del general Benavides y dos oficiales de órdenes, y desde allí ha observado las posiciones del enemigo en la línea de Lerin y Lárraga.

Grande animacion y entusiasmo en nuestro ejército.

Estella 17, 7 h. noche.

Han llegado SS. AA. RR. los condes de Bardi y Bari. En representacion de S. M., el general Benavides acompañado de los oficiales de órdenes, aguardaba á SS. AA. en el pueblo de Arizala, acompañándoles despues hasta esta ciudad. S. M. esperaba á sus augustos huéspedes al fin de la escalera de palacio, haciéndoles una cariñosa y tierna acogida. A las tres y media de la tarde, S. M. seguido de SS. AA. y toda la servidumbre de la Real Casa, ha salido á presenciar las maniobras militares verificadas por el batallon de Guías y el escuadron de Guardias de á caballo en las afueras de la ciudad. Un numeroso gentío asistía al campo de maniobras, donde S. M. ha sido vitoreado calorosamente.

Nuestro ejército está impaciente por batir al enemigo.

Estella, 18, 4 h. 47 noche.

El general Elío se ha hecho cargo de la Secretaría de Estado y del despacho de la Guerra. El espíritu de nuestros batallones es admirable. Noticias oficiales recibidas de Vizcaya desmienten en absoluto la supuesta insubordinacion de aquel cuerpo de ejército, como han pretendido hacer creer los periódicos liberales. Los batallones vizcaínos están hoy mas entusiasmados que nunca y más decididos por consecuencia á escarmentar nuevamente al enemigo si se atreve á salir de sus trincheras.

Estella, 18, á las 8,15 noche.

El enemigo continúa entre Tafalla y Olite preparando un gran convoy con el objeto de introducirlo en Pamplona. Todas las fuerzas de que dispone el gobierno de la república van reconcentrándose, y parece acercarse el día de una gran batalla. A pesar de la superioridad numérica del enemigo, estamos seguros de la victoria.

Estella, 19, á las 2,20 de la tarde.

Las frecuentes lluvias de estos dias ha-

rán que la batalla esperada se retarde algun tiempo, pues sabido es que el ejército republicano no ataca nunca en épocas de temporales.

S. M. sale en este momento para Luquin, en donde se acantonan algunos batallones alaveses.»

—=—

A consecuencia de no pagarles el socorro durante muchos dias, hubo en Figueras varias disputas entre los voluntarios y gefes, hasta el punto de andar á palos y luego algunos voluntarios fueron presos.

En las afueras de Figueras se encontró un voluntario asesinado y los mismos liberales sospechan lo fué por mandato de el Roger de Masanet, hijo.

En la cárcel hay muchos voluntarios (cipayos) presos por ladrones, y se cree están complicados en el asesinato de Bonal de las costas de Perelada.

ADVERTENCIAS.

—=—

1.º Si no hay inconveniente en que en un periódico se publiquen artículos, suecos y correspondencias anónimos ó con un seudónimo, puede haberlo y grande en que el Director del mismo no sepa de una manera indubitable quien es el autor de todos y cada uno de ellos.

De hoy en adelante no insertarémos ninguno de cuantos nos vengan por el correo sino vemos en él la firma del autor.

Sébase, sin embargo, que sabemos guardar el sigilo natural.

—=—

2.º Convenimos con el autor del artículo *Contra-conspiracion*, que hemos recibido, en que convendría realizarse lo que dice. Pero hay tiempo de hablar y tiempo de callar, y relativamente á este asunto por ahora nos parece conviene permanecer mudos.

Tampoco insertarémos la contestacion de *Un anciano carlista* á un alto personaje liberal, porque nos parece que de tal sugeto no conviene hablar en serio.

ANUNCIOS

El Iris en venta.

Números sueltos. 4 cuartos
Paquetes de 10 ejemplares. . . 3 1/2 rs.
Idem de 25 Idem. 7 »

Los pedidos se dirigirán directamente á la Administracion, abonando el importe de una semana anticipada.

—=—